



Kurzprotokoll der KSBS-VORSTANDSSITZUNG 1/25

Montag, 20. Januar 2025

- 1. Bildungsreise 2024 nach Antwerpen:** Der KSBS-Vorstand war vom 6. bis 10. November 2024 auf seiner jährlichen Bildungsreise. Der traditionelle Schulbesuch galt dieses Mal dem «Königlichen Athenäum» ([Link](#)). Als Ziel der Bildungsreise 2025 wurde vom Vorstand **Montpellier** gewählt.
- 
- 2. Verschiedenes zur GeKo 2025:** Der KSBS-Vorstand verabschiedet die Tagesordnung der GeKo sowie den Jahresbericht zum Geschäftsjahr 2024; der KSBS-Jahresbericht wird zusammen mit Traktandenliste und Programm in der kommenden Ausgabe des Schulblattes – der sog. «GeKo-Ausgabe» - veröffentlicht. Informationen zum Weiterbildungsteil der GeKo finden sich schon jetzt auf der KSBS-Homepage ([Link](#)): Wer will kann sich inhaltlich in das Thema «**Übergänge von der Schule ins Erwerbsleben: Pfade, Stolpersteine und Sackgassen**» vertiefen. Eine Info-Mail zur GeKo wird allen KSBS-Mitgliedern demnächst zugeschickt.
- 3. Auswahl: Mitteilungen aus dem LA, Antworten auf Anfragen, neue Anfragen:**
 - **Endlich Jahreszeugnisse!** Ein zentrales pädagogisches Anliegen der KSBS wird endlich umgesetzt: In der 6. Primarschulklasse wird wie auf den vorangehenden Klassenstufen ab Schuljahr 25/26 das Jahreszeugnis eingeführt. Dadurch entfällt die unnötig hohe Anzahl an Prüfungen in sämtlichen Fächern, welche aufgrund der Semesterzeugnisse notwendig war. Stattdessen gibt es «mehr Luft» im System für vertieftes, erforschendes Lernen, für Projekte, für die Vorbereitung des Wechsels in die Sekundarschule. Semesterzeugnisse gibt es jetzt nur noch in den drei Jahren der Sekundarschule. Die KSBS-Konsultation im Frühling 24 hatte über alle Zyklen der Volksschule eine klare Zustimmung ergeben, im direkt betroffenen Zyklus 2 wurde die Änderung mit 94% Zustimmung unterstützt. [Link](#)
 - **Schulraumerweiterung:** In einer Antwort auf eine parlamentarische Anfrage nennt das ED Zahlen: Wegen Überbelegung erfüllten zu Schuljahresbeginn nur neun von 23 Primarschulstandorten die Raumstandards bezüglich Gruppen- und Spezialräumen, bis auf eine waren alle Sekundarschulen mit bis zu fünf Klassen überbelegt. Bei ca. 25% der Kindergärten können die Raumstandards nicht eingehalten werden. Der Ausbau der Tagesstrukturen läuft an: Vielerorts kommt es zur Nutzung von Unterrichtszimmern durch die Tagesstrukturen. An verschiedenen Standorten stehen Temporäre Schulbauten, um die Überbelegungen auszugleichen. In der Antwort finden sich viele weitere interessante Angaben zur aktuellen Schulraumplanung – einem zentralen KSBS-Thema. [Link](#)
 - **KSBS-Rückmeldung zum «Rahmenkonzept Umsetzung integrative Massnahmen»:** Im Konzept werden die Rahmenvorgaben (Ressourcierung, Personal, Raum, Evaluation etc.) zur Umsetzung der verschiedenen Massnahmen (z.B. Förderklasse, Fördergruppe, Lerninsel, Doppelbesetzungen) an den Standorten thematisiert und definiert. Wichtige Punkte aus der KSBS-Rückmeldung wurden in das definitive Rahmenkonzept übernommen. [Link](#)

Wie immer sind die KSBS-Vorstandsmitglieder gebeten, den KSBS-Express in ihrem Schulhaus in geeigneter Form zugänglich zu machen. Aufträge und Termine sind oben markiert.